



Passez votre **PETITE ANNONCE** Depuis chez vous



Envoyez vos textes et /ou photos par **Whatsapp** au 077 91 87 07 ou par mail : pa-lbv@sonapresse.com, et recevez un devis pour parution.

Règlements par **Airtel Money** et **Moov Money** en semaine de 8h à 16h, dimanche et les jours fériés de 12h à 15h.

Code commerce : **UNION**

VISITE

Après le contretemps de juin dernier, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, est attendu ce mardi à Port-Gentil pour une visite de 72 heures préparée avec minutie par la notabilité locale. Il devrait notamment mesurer l'état d'avancement des chantiers emblématiques, inscrits dans le PAT.

Page 5

DIPLOMATIE

A Tokyo où elle représente le président Ali Bongo Ondimba aux funérailles nationales ce mardi, de l'ancien Premier ministre Shinzo Abe, la cheffe du gouvernement Rose Christiane Ossouka Raponda s'est entretenue hier avec son homologue japonais Fumio Kishida des questions de coopération bilatérale.

Page 5

CNSS : QUEL BILAN 100 JOURS APRÈS ?

LA catastrophe - cessation de paiement en juillet 2022 - imaginée par le cabinet Finactu semble avoir été conjurée. C'est l'un des mérites qu'on peut reconnaître à l'administrateur provisoire, Christophe Eyi, en place depuis le 7 juin. Mais bien des questions restent en suspens, au moins un des syndicats et la principale association des retraités dénonçant la persistance de nombreux dysfonctionnements.

Pages 2 à 4



POUR MOI QUOI...

Quand, moi Makaya, j'ai regardé cette vidéo sur l'état actuel des bâtiments de l'USTM, j'ai eu un gros pincement au cœur.

J'étais si choqué que je me suis dit, ce n'est pas normal qu'un tel joyau construit à coups de milliards de nos dolés, il y a peu - comme d'autres d'ailleurs - soit dans cet état épouvantable.

Franchement, là, là, là, se pose la question sur notre capacité réelle à pouvoir entretenir le patrimoine

immobilier de l'État que nous ont légué nos pères fondateurs. Quand on regarde les télévisions des autres et qu'on découvre que des bâtiments datant du Moyen-Âge en passant par les siècles de la Renaissance aux siècles de Lumière, sont en excellent état, on se demande alors quel est notre problème sous les Tropiques? Pourquoi doit-on construire, détruire et reconstruire alors qu'il y a l'existant? Jusqu'à quand allons-nous pratiquer cette politique-là d'éternel recommencement et prétendre rattraper notre retard de... développement? Faites le tour du Gabon c'est ahurissant. Des bâtiments

construits avant et après l'indépendance, on en a suffisamment et on continue à les réaliser à coups de milliards. Mais dans quel état pour certains qui ont moins de 10 ans d'âge? Et si on comptabilise les éléphants blancs, les réalisations abandonnées dans la brousse, quel gâchis! Et dire que chaque année, il y a une ligne budgétaire destinée à l'entretien des bâtiments. Où va ce magot? Chut...!

Pour le cas de l'USTM, kokulu tsiago, l'abandonner, c'est détruire l'œuvre pour la jeunesse du Vieux quoi.

...MAKAYA